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李荣培开启第九个赛季、翁金郎领衔新人亮相……

盘点CBA“晋江力量”
本报记者 李诗怡 秦越 文图

本报讯（记者 林小杰）在球
迷还沉浸于福建浔兴股份男篮（以
下简称“福建队”）新赛季开门红时，
他们已经在准备新赛季的第二场比
赛了，对手就是江苏肯帝亚队（以下
简称“江苏队”）。今天 20:00，这场
比赛将正式打响，福建队能否再下
一城，敬请期待。

本赛季的首场比赛，福建队就
遇到了联盟里防守实力数一数二

的北京首钢队，尽管小外援麦基状
态不佳，全场没有得分，但其他球
员都能挺身而出，扛下这场硬仗。
特别是小将黎伊扬，他承担起主力
后卫的角色，上场 40分钟，得到 13
分 4个篮板 8次助攻。在最后关键
时刻，黎伊扬通过一记精准三分球

“杀死”比赛，帮助球队取得开门
红。

经过此役不难看出，福建队本

赛季的防守有一定的提升，上赛季
他们场均失分达111分。而这场比
赛，他们只让北京首钢队得到 80
分。

赛后，主教练朱世龙在接受
采访时说：“通过大家的努力，最
终拿下这场比赛。这是我们赛季
的第一场球，我们还有很多问题
要解决。我们的失误还是偏多，
外援和国内球员的默契还要一点

一点地增长，一点一点地变得更
好。”

反观对手江苏队，上赛季，江苏
队以“全华班”青年军出战，还遭遇
伤病打击，最终以 5胜 33负的战绩
排名联盟倒数第三。这个赛季，他
们签下了两名外援——旧将安东尼
奥·布莱克尼和德文·威廉姆斯，并
在各方面进行补强。

今晚的这场比赛，福建队的外

援麦基能否重新找回手感，打出真
正的实力，是球队能否走得更远的
关键。此外，需要注意的是，江苏队
在上一场失利，且两支球队在上赛
季排名十分接近，所以江苏队定想
全力一搏。而福建队要做的就是抓
好防守，用最强的“盾”挡下对手的
一次次进攻。

晋江球迷可以通过咪咕体育观
看比赛直播。

今晚8点 浔兴男篮迎战江苏肯帝亚队

本报讯（记者 林小杰 通讯员 姚雅茹 伍绿羽）
昨日，记者从晋江市残联获悉，福建省第九届残疾人运
动会暨第七届特殊奥林匹克运动会将于11月至12月
在福州举行。届时，晋江将有18名选手代表泉州征战
此次比赛。

据介绍，晋江市将派出10名运动员参加本次省残
运会的个人赛，参赛项目有乒乓球、田径、游泳、跆拳
道、举重等。此外，晋江特教学校有两支队伍参赛，其
中排舞队（6名选手）参加残运会排舞比赛，另一支队
伍（2名选手）参加特奥会游泳比赛。

记者了解到，10日上午，晋江市残联前往晋江特
教学校观看排舞队的排舞训练。同学们在老师的指导
下跟着音乐节拍律动，曼舞翩翩，动作整齐划一，展现
出自强不息、奋斗不已的崭新风貌。

“特教学校的两支队伍都在晋江训练，其余 10名
参加个人赛的运动员已经跟随泉州代表队在福州进行
集训，为比赛备战。”晋江市残联相关负责人告诉记者。

据悉，近年来，晋江市特殊教育学校在排舞方面取
得了优异的成绩。其中，于2018年获得全国第三届残
疾人排舞公开比赛规定曲目《小玉米》特等奖；于2019
年获得全国第四届残疾人排舞公开比赛自选曲目《三
字经》特等奖；于 2020年获得福建省首届曳步舞比赛
《阳光彩虹小白马》特等奖。

晋江18名选手
将参加省残、特奥会

新华社北京10月12日电 中国举重协会消息，
2022年巴林举重亚锦赛于北京时间 11日晚展开第四
个比赛日的争夺，中国选手向术林获得男子73公斤级
抓举、挺举、总成绩三枚银牌。

抓举比赛中，向术林138公斤开把成功，第二把成
功举起143公斤，在第三把冲击148公斤时失败。印尼
选手朱尼恩斯亚以152公斤的成绩获得抓举金牌。

挺举比赛中，向术林178公斤开把成功，随后两把
冲击 183公斤都在上挺支撑环节出现重心偏移的情
况，导致试举失败。朱尼恩斯亚开把就要了186公斤，
但三次试举均以失败告终。乌兹别克斯坦选手尤库博
夫举起182公斤，总成绩为322公斤，获得挺举和总成
绩金牌。

新华社北京10月12日电 北京时间 12日上午进
行的女子网球协会WTA500巡回赛圣迭戈站正赛第一
轮中，西班牙名将穆古鲁扎在首盘 0∶5落后于郑钦文
的情况下申请退赛，以“幸运落败者”身份进入正赛的
中国小将郑钦文因此进入下一轮。

在此前进行的圣迭戈站资格赛最后一轮中，刚刚
过完 20岁生日的郑钦文身体状态不佳，苦战三小时
后，遭哥伦比亚选手奥索里奥逆转，后又以“幸运落败
者”身份进入正赛。

对此，她表示：“在过完生日的第一天就崴脚了，我
觉得非常不幸，然后到第三天我又进了。这就是人生
的一种状态，很多起起伏伏，我们都必须学会接受，在
自己能做的范围之内做到最好。”

接下来，郑钦文将再度迎战目前排名世界第一的
斯维亚特克。双方曾在今年法网第四轮中相遇，郑钦
文当时以7∶6（5）、0∶6、2∶6不敌对方。

面对即将到来的再次交手，郑钦文表示：“她是
一位在不停进步的球员，在努力地提高自己，是让我
非常尊敬的对手。我觉得和她打的关键还是要从头
到尾保持同样的专注度，打出我自己的网球，我相信
她也是。非常期待与她的对决，我会努力拿出最好
的状态。”

举重亚锦赛：
向术林摘得三银

女子网球协会巡回赛
圣迭戈站：
郑钦文进入第二轮

10日，2022—2023赛季CBA联赛正式拉开战幕。作为国内顶级的职业篮球联赛，CBA是许多篮球运动员梦想的舞台。晋江这座
篮球氛围浓厚的体育城市，除了是福建浔兴男篮的主场，也曾走出许多杰出的CBA球员，如“福建球王”龚松林、“神射手”朱世龙等，
在过往的岁月中，他们驰骋赛场，展现晋江篮球人的风采。

近年来，随着体教融合的不断深入和梯队建设的不断完善，晋江优秀的篮球运动员层出不穷，频频亮相全国乃至国际大舞台。记
者从晋江少体校了解到，共有4名晋江篮球运动员亮相新赛季CBA舞台，数量为历年之最。此外，还有2名晋江篮球运动员在俱乐部
青年队，是晋江下一批冲击CBA的优秀苗子。无论是征战CBA赛场多年的李荣培，还是潜力新人苏煜、翁金郎、张嘉许，抑或是后备
力量林子策、尹浩翼，他们都怀揣着对篮球的热爱和对赛场的渴望，接过前辈手中的接力棒，将晋江篮球精神传承下去。

11日，天津荣钢男篮迎来新赛季
首战，最终以 88∶90惜败南京同曦宙
光队。晋江籍球员李荣培随队亮相，
开启在CBA征战的第九个年头。

李荣培是晋江内坑人，出生于
1995年 11月，身高 1.88米，体重 85公
斤，司职得分后卫。他是继龚松林、朱
世龙之后，又一位活跃在CBA赛场的
晋江球员。

2008年，李荣培进入晋江少体校
篮球队，在少体校男篮教练许建基的
教导下进步神速，仅用一年的时间便
在泉州篮球圈打出名气。2010年，李
荣培与天津荣钢篮球俱乐部签约，进
入该俱乐部青年队。2014年，李荣培
升入天津荣钢男篮一队。在菜鸟赛
季，初出茅庐的李荣培出场多达 28
次，场均登场13.3分钟，并打出过单场
23分 4个篮板 3次助攻 7次抢断的数
据。赛季结束后，中国篮协公布了首

批国家队14人集训名单，李荣培赫然
在列。多年来，李荣培稳坐天津荣钢
男篮主力阵容，为球队立下汗马功劳。

伤病是许多运动员会碰到的问
题，李荣培也不例外。据了解，前两年
李荣培一直带伤上阵。2019—2020
赛季，虽然李荣培只打了 11场比赛，
但场均可以得到12.4分3.4个篮板2.7
次助攻，对于饱受伤病的他来说，这样
的数据实属不易。考虑到身体原因和
未来发展，2020年6月，李荣培接受了
左膝半月板切除手术，随后进行术后
康复治疗及训练。

上个赛季，李荣培重返赛场，在对
抗中找回对球场的感觉，也给身体一
个适应的过程。许建基透露，最近李
荣培的身体状况还不错，今年应该会
有一个比较好的状态。新赛季，期待
李荣培能尽快找回比赛节奏，继续在
CBA赛场展现“小钢炮”的威力。

在天津荣钢男篮中，还有一名来
自晋江的年轻球员，他就是苏煜。虽
然在季前热身赛和新赛季首场比赛
中，苏煜没有获得上场机会，但根据
公告，他今年和天津队签下一份 5年
B类合同，有望成为球队重点培养对
象。

苏煜出生于 2000年 9月，晋江陈
埭人，身高1.84米，体重78公斤，司职
控球后卫。10岁那年，苏煜被许建基
选入晋江少体校男篮，从此开启篮球
之路。2014年，苏煜代表泉州夺得省
运会冠军，同年进入天津荣钢俱乐部
青年队。2018年、2019年，他连续两
年入选国青集训队，并于2018年荣获
亚 洲 阿 迪 达 斯 麦 迪 训 练 营 MVP。
2021年，苏煜代表天津男篮打进全运
会成人组五人制决赛圈。同年，表现
出色的苏煜进入天津荣钢男篮一队。

“这个孩子有一定的天赋和灵气，
身体素质和基本功都非常好，如果单
讲技术和基本功，他在国内同年龄段
能排到前三。身为后卫，他现在年纪
还小，缺乏经验和机会，需要时间沉
淀。”在许建基看来，后卫和内线不一
样，需要花心思、花工夫去打磨，包括
时机的选择、节奏的变化、经验的积
累。苏煜的职业生涯才刚刚开启，未
来可期。

作为目前福建本土炙手可热的篮
球新星，19岁的“金刚狼”翁金郎本赛
季升入福建浔兴股份男篮一队，成为
CBA一年级生。在8日福建浔兴股份
男篮与上海久事男篮季前赛的较量
中，翁金郎上场 5分钟，获得 2个篮板
1次助攻。

翁金郎出生于 2004年 3月，来自
晋江永和，身高 1.95 米，体重 113 公
斤，司职得分后卫。去年全运会，翁金
郎代表福建男篮参加 U19五人制比
赛，场均获得22分11.6个篮板的两双
数据。今年夏天，翁金郎入选中国
U18男篮，身披国家队战袍参加U18
亚锦赛，并获得季军，首次亮相国际赛

场的他场均得到 7.4分 5.8个篮板 2.6
次助攻1.2次抢断。

随着新赛季CBA大幕的拉开，翁
金郎踏上全新的旅程。对他而言，能
在家乡开启自己的篮球职业生涯是一
件特别有意义的事情。面对新赛季的
挑战和家乡球迷的期待，翁金郎表示，
会好好努力，在赛场上展现出好状态，
不辜负父老乡亲的期望。

本赛季，浙江稠州男篮多了几张
新面孔，其中身披 29号球衣的球员
正是由晋江少体校培养输送的张嘉
许。去年，张嘉许和浙江稠州篮球俱
乐部签约，成为青年队的一员，师从
中国篮坛名宿余乐平。今年，张嘉许
从青年队升入一队，代表球队征战
CBA。

张嘉许出生于 2004年 4月，身高
2.04米，体重 87公斤，司职大前锋，善
于抢篮板、盖帽和防守，作风硬朗。张
嘉许于2019年加入晋江少体校男篮，
曾代表晋江获得 2019年福建省少年
篮球锦标赛冠军和 2021年福建省青
少年三人篮球赛高中组冠军。今年 6
月，张嘉许入选中国U18男篮集训队。

勤奋积极、意志坚强，是许建基对
张嘉许的评价。比赛中，在鼻子被打
出血的情况下，他依然坚持作战，在关
键时刻完成 2+1的壮举，帮助球队战
胜对手挺进决赛，并带领球队将冠军
收入囊中。“浙江稠州队很看重他的防
守能力，而且他有身高，移动能力好。
但身体对抗能力还要提升，要增重，并
增加中距离的投篮能力。”针对张嘉许
的情况，许建基给出了建议。

谈及三名新秀，许建基直言，刚进
入CBA的新人难免会有茫然期，第一
年缺少上场机会或是数据差，这都很
正常。这个时候，新人要提升适应能
力，主动调整心态，耐得住寂寞，保持
日常训练，向同位置优秀的球员学
习。一旦上场，就要把握住机会，大胆
出手的同时积极防守，为自己争取更
多的上场时间。

除了 4 名已经获得 CBA
入场券的球员，在俱乐部青年
队中，也有晋江的潜力股，他
们是福建浔兴股份男篮青年
队的“05后”球员林子策和尹
浩翼，都是由晋江少体校培养
输送的。

林子策出生于 2006 年，
曾多次代表晋江、泉州参加省
级和全国大赛，并取得佳绩，
获得 2019年U14全国青少年
篮球联赛东部分区赛亚军和
2021年福建省青少年三人篮
球赛初中组冠军，入选 2020
年中国初中生篮球联赛福建
赛区最佳阵容。

据悉，林子策四年级时进
入晋江少体校男篮，开始接触
篮球运动。“林子策的特点是
他的突破，他在球场上有一种
野性，他的攻击能力比组织能
力更强。就像老话说的，初生
牛犊不怕虎。”许建基清楚地
记得，在一次比赛中，林子策
在第一节时摔倒在地，足足10
分钟都没能起来，只能下场。

第四节时，他忍着疼痛主动找
到许建基，提出自己想要上
场，并最终帮助球队逆转比
赛。“虽然很痛，但很勇敢，孩
子的拼劲让我印象深刻。”许
建基感慨道。

在许建基看来，现在林子
策的瓶颈是传球跟进攻之间
的选择。受身高限制，他需要
慢慢转变到组织后卫的位置，
为自己争取空间。一旦突破
这个瓶颈，他就成长起来了。

2007年出生的尹浩翼是
这几名晋江球员中年龄最小
的。“选中他时是五年级，当时
他胖乎乎的，但协调性和灵活
性都非常好，特别是他的眼睛
眨呀眨的，很有灵气。”许建基
回忆道。

进入晋江少体校后，尹浩
翼刻苦训练，很快就在队内崭
露头角，如今也得到了俱乐部
的青睐。许建基透露，尹浩翼
同样非常有潜力，今年才 15
岁的他应该能长到 1.93米，1
号位、2号位都能打。而且这

个孩子心理素质好，平时总是
大大咧咧的，良好的心理承受
能力对今后走上职业篮球道
路有很大的帮助。

“不出意外的话，这两个
孩子都有希望打出来。”许建
基说，这次翁金郎从青年队升
入一队，给青年队的师弟们带
来很大的鼓励。

优秀篮球运动员的涌现
是晋江体育人才培养的缩
影。晋江少体校校长吴建财
表示，体育人才的培养离不
开浓厚的民间氛围和群众基
础，更离不开健全的体育人
才选拔、培养与输送机制。
近年来，晋江以创建国家重
点高水平体育后备人才基地
为抓手，持续深化体教融合，
优化教练队伍和训练条件。
同时，积极搭建青少年竞赛
体系，坚持以赛促练，提升人
才储备和整体竞争力，着力
培养全面发展的高水平体育
后备人才，推动晋江体育高
质量发展。

“ ” 李荣培新赛季状态佳

“ ” 菜鸟赛季全力以赴

“ ” “05后”球员未来可期

李荣培在比赛中。（图片来源：全体育）

翁金郎在福建队训练。 本报记者 秦越 摄

普遍受益 喜笑颜开
新学期开始了，屿头居民姚丹灵开启了接送孩子

上下学的日子。“今天在学校做了什么呀？”“我今天
玩乐高了。”“是吗？那拼了什么呢？”“拼了一辆大卡
车。”……归家途中，母子两人一问一答聊得不亦乐
乎。

姚丹灵的儿子今年 4岁，就读于晋江第四实验幼
儿园中班。“我很喜欢那所幼儿园，校园很美，功能室齐
全，老师也很好。我儿子也很喜欢，虽然上学途中会因
为舍不得爸妈而哭，但是一进学校，学得开心玩得也开
心。”姚丹灵说。

而这一切，得益于2013年屿头社区集体出资近千
万元，参与建设晋江第四实验小学、第四实验幼儿园，
居民子女不仅学有所教，还能享受优质教育资源。

“集体富起来了，我们社区两委最想做的是把屿头这
个城中村建设成美丽的‘村中城’，打造宜居宜业的社
区。”洪耿谋说，孩子的教育与老人的养老都是头等大事。

在养老方面，从 2012年起，屿头社区每月为达到
退休年龄的居民额外发放100元养老金。“社区内约有
700位老人，仅这项，社区每月就要支出7万元，一年84
万元，十年就是840万元。”洪耿谋说。此外，社区还建
有敬老院，配备完善的硬件设施。

集体富裕，居民受益。十年来，屿头不断在提升社区
居住环境上发力，完善公共设施，增加保洁、巡逻、路灯、
道路、文体设施等方面的投入；同时，丰富居民文化生活，
以举办各种文化活动为契机，深入宣传移风易俗，倡导讲
文明树新风的社区新风尚。

如今的屿头，正讲述着一个小山崛起的故事——
崛起投映在一个个焕新改造的“小确幸”中，折射在一
张张幸福满足的笑脸上。

（上接1版）


